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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 

 
Ильдар Джураев: "Все больше компаний – недропользователей интересуются 
Таймыром" 

В Дудинке состоялось традиционное расширенное совещание руководителей городских 
и сельских поселений муниципального района с главой Таймыра Ильдаром Джураевым. На 
встрече присутствовали депутаты районного и городских Советов, представители органов 
местного самоуправления, члены общественного совета при главе Таймыра. Обсуждались 
итоги социально-экономического развития территорий района в уходящем году и планы на 
наступающий год, сообщает управление общественных связей таймырской администрации. 

 Поприветствовав собравшихся и поздравив всех с 85-летием Таймыра, Ильдар Джураев 
вручил главе городского поселения Диксон Павлу Краусу и председателю Диксонского 
Горсовета депутатов Александру Сергееву патрон от пулемета ДШК, поднятого в этом году с 
героического корабля "Сибиряков", затонувшего у берегов поселка летом 1942 года при 
схватке с ненецким крейсером в бою за Диксон. Глава Таймыра выразил уверенность, что 
данный экспонат займет достойное место в музее поселения. 

 В своем отчете глава города Дудинки Алексей Дьяченко рассказал о строительстве 
жилья и благоустройстве поселков, а также масштабной работе по восстановлению 
эксплуатационной надежности сетей тепло-водоснабжения и канализации города. Также 
особое внимание Алексей Дьяченко уделил деятельности учреждений культуры и спорта. В 
планах городских властей на будущий год продолжить подготовку к празднованию 350-летия 
заполярного города, которое состоится в 2017 году.  

 Глава Диксона отметил, что поселок был своевременно подготовлен к зиме, произведен 
капитальный ремонт части аварийных участков канализационных сетей и системы тепло-
водоснабжения , выполнено гидротехническое водолазное обследование плотины питьевого 
озера и насосной станции. В муниципальном жилищном фонде произведена замена 
электропроводки, продолжается работа по установке индивидуальных приборов учета. Также 
Павел Краус рассказал о мероприятиях, прошедших в рамках празднования 100-летия 
поселка, и планах по благоустройству населенного пункта и развитию туризма.  

 Дмитрий Рудник, глава сельского поселения Караул, поделился опытом по мобилизации 
доходов, увеличению налоговых и неналоговых поступлений. Так за этот год удалось 
привлечь в бюджет поселения более 4 млн. руб. Глава поселения проинформировал 
собравшихся об итогах работы созданного в апреле муниципального унитарного предприятия 
"Усть-Енисеец", где трудоустроены более 100 человек – оленеводы, рыбаки, мастера 
декоративно-прикладного искусства. В следующем году селу Караул исполнится 400 лет, 
подготовка к праздничным мероприятиям идет полным ходом, отметил докладчик. 

 О техническом перевооружении и замене генерирующего оборудования дизельных 
электростанций и замене более 600 м тепловых сетей в селе Хатанга рассказал глава 
одноименного сельского поселения Александр Кулешов. В поселке Носок, по его словам, 
проведен ремонт линий электропередач, отремонтирована дизельная энергетическая 
установка в поселке Катырык, работы ведутся и в других поселках муниципального 
образования. Руководитель Хатанги подробно доложил о ремонтных работах на объектах 
образования, культуры, здравоохранения, а также большой работе, проведенной в текущем 
году по благоустройству поселков.  

 Подводя итоги встречи, Ильдар Джураев отметил, что "все больше компаний – 
недропользователей приходит на Таймыр, а это значит, что о Таймыре знают, он интересен и 
притягивает людей. У нас впереди много работы, муниципальный район будет развиваться, у 
нас есть будущее!". 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Объединив усилия, добиться результата 
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 16 декабря Глава Дудинки Алексей Дьяченко провел совещание, темой которого 
послужила ситуация с регулярным обводнением верхней части города. С определенной 
периодичностью грунтовые воды заливают территорию домов № 3, 5, 23 на улице Дудинской. 
Вода выступает на Щорса 9, 35, 37/2, Матросова, 3, Островского, 19 и 20/1, а также в районе 
дома № 3 на улице Спортивной и возле ряда других жилых зданий. Это создает 
значительные неудобства жителям этих домов и затрудняет работу коммунальных служб по 
обслуживанию дворовых территорий и улично-дорожной сети.  
 Глава города поручил сотрудникам комитета жилищно-коммунального хозяйства 
Администрации Дудинки провести обширное обследование проблемных территорий с 
привлечением работников АО «Таймырбыт» и  приглашением районных специалистов. Цель 
обследование – выявление всех причин обводнения, поскольку, наряду с грунтовыми водами, 
проблему могут создавать и ранее не выявленные течи на сетях тепловодоснабжения.  
Определение вышеназванных причин позволит приступить к поиску инженерных решений и 
подготовке финансовых расчетов. «Обводнение городских территорий – проблема настолько 
же давняя, насколько и сложная. Попытки справиться с ней предпринимались не одним 
губернатором Таймыра. На уровне городской власти мы в течение нескольких лет пытались 
повлиять на ситуацию локальными способами, что лишь частично решало проблему. На этот 
раз мы рассчитываем объединить усилия с АО «Таймырбыт» и районными коллегами, чтобы 
совместно добиваться результата», – заявил Алексей Дьяченко. 
 Следующее совещание по данной теме состоится в ближайшее время под 
председательством руководителя Администрации города Дудинки Сергея Батыля. 
 
Городской бюджет изучили на публичных слушаниях 
 16 декабря заместитель председателя Дудинского городского Совета Сергей Бородин 
провёл публичные слушания по проекту решения Горсовета о городском бюджете на 2016 год 
и плановый период 2017-2018 годов. В ходе публичных слушаний их участники отметили, что 
проект решения разработан в соответствии с основными направлениями бюджетной и 
налоговой политики города Дудинки, направленной на обеспечение устойчивости городского 
бюджета и безусловное исполнение принятых обязательств наиболее эффективным 
способом. Проект бюджета разработан в трехлетнем формате и сформирован по 
программному принципу на основе одиннадцати муниципальных программ. 
 Городской бюджет сохранил социальную ориентированность расходов: основная часть 
бюджетных ассигнований направлена на финансовое обеспечение вопросов развития и 
сохранения культуры и спорта, жилищно-коммунального хозяйства, благоустройства города и 
городского транспорта. В проекте бюджета предусмотрены приоритетные мероприятия по 
реализации плана подготовки к   празднованию 350-летия города Дудинки в 2017 году. 
 Ознакомившись с информацией, озвученной председателем городского финансового 
комитета Мариной Гришиной, участники публичных слушаний постановили одобрить проект 
решения «О городском бюджете на 2016 год и плановый период 2017 - 2018 годов» и 
рекомендовали Городскому Совету рассмотреть проект городского бюджета на 2016 год и 
плановый период 2017 - 2018 годов с учетом поправок Администрации города и принять его 
во втором чтении. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильчан приглашают пообщаться с представителями КМН Таймыра 

18 декабря в Музее истории освоения и развития Норильского промышленного района 
состоится вечер общения с представителями коренных малочисленных народов Севера в 
рамках реализации муниципальной программы "Развитие культуры в МО город Норильск" на 
2015–2017 годы. 

 Песни под аккомпанемент баргана исполнит долганская группа этнической песни 
"Юргель". У всех желающих будет редкая возможность присутствовать, а может и 
поучаствовать, в старинном долганском обряде одевания невесты и гадании на долганской 
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кукле. Нганасанский этнофольклорный клуб "Хендир" представит "Медвежий" танец, песни 
и поиграет со зрителями в нганасанские народные игры. 

 В рамках мероприятия состоится открытие выставки "Таймыр. Тайны прошлого" из 
фондов Таймырского Дома народного творчества. На ней будут представлены уникальные 
ранее не демонстрировавшиеся экспонаты, собранные сотрудниками ТДНТ во время 
этнографических экспедиций: национальные нганасанские, долганские, ненецкие костюмы, 
ритуальные и бытовые предметы из металла, кости мамонта, рога оленя, меха, бисера, 
старинного стекла. Также посетителям представят графические работы знаменитого 
долганского художника Бориса Молчанова. Дудинскую выставку дополнят предметы из 
собрания Музея истории НПР. 

 "Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Норникель сохранит дивиденды, может пересмотреть инвестиции 

ПАО «ГМК «Норильский никель», крупнейшая в России горнорудная компания, сохранит 
текущую дивидендную политику и вместо снижения выплат может отложить некоторые 
долгосрочные проекты, поскольку такой выбор сделали главные совладельцы компании, 
сообщил президент - председатель правления компании Владимир Потанин. 

Менеджмент предложил акционерам несколько сценариев относительно дивидендов и 
инвестиций, один из вариантов предполагал перенос части дивидендных выплат на более 
поздний срок, сказал Потанин в интервью в Подмосковье в среду вечером. 

«Базовый сценарий, который в итоге пока был одобрен, предполагает сохранение 
дивидендов на нынешнем уровне, но это значит, что мы должны будем снизить 
приоритетность некоторых проектов, направленных на создание стоимости для компании 
после 2019 года», - сказал он. 

Anglo American Plc, Glencore Plc и Vedanta Plc в последние месяцы отказались от выплат 
на фоне падения цен на цветные металлы до минимума за шесть лет. Vale SA, один из 
крупнейших в мире производителей железной руды и никеля в октябре заявил, что откажется 
от дивидендов в этом году, поскольку обвал цен на сырье продолжился. 

Норникель согласился выплачивать в виде дивидендов половину прибыли до уплаты 
процентов, налогов, амортизации и обесценения, или Ebitda, но не менее $2 миллиардов в 
год в рамках подписанного в 2012 году акционерного соглашения между ОК «Русал» и 
подконтрольной Потанину ХК «Интеррос». Норникель принял решение выплатить 227 
миллиардов рублей ($3,2 миллиарда) в качестве дивидендов за 2014 год и еще 48,3 
миллиарда рублей за первую половину 2015 года. 

Второй сценарий, который обсудили акционеры, предполагал определенное изменение 
графиков платежей, но при этом сохранение ранее одобренного плана выплатить $8 
миллиардов дивидендов до 2019 года, сказал Потанин. 

В инвестиционные планы Норникеля входят, в частности, строительство новой шахты 
«Скалистый» на Таймыре, развитие Талнахской обогатительной фабрики и проекты по 
модернизации, которые помогут генерировать дополнительную выручку начиная с 2018 года. 
Эти проекты будут реализованы в любом случае, но сохранение дивидендов на нынешнем 
уровне повлечет за собой более скрупулезный отбор проектов и возможный отказ от 
проектов, которые могли бы создать дополнительную стоимость после 2019 года, сказал 
Потанин. 

«Первый квартал будет показательным, - сказал Потанин. - Если наши ожидания о 
каком-то устойчивом улучшении конъюнктуры оправдаются, то тогда мы до конца 2016 года 
будем придерживаться той дивидендной политики, которая есть». Если же ситуация на рынке 
не улучшится, то менеджмент может предложить акционерам рассмотреть варианты отсрочки 
дивидендов, отметил он, добавив, что для этого вопроса необходимо полное согласие. 

Если нынешняя рыночная конъюнктура сохранится до 2017 года, руководству Норникеля 
вновь придется поднимать вопрос об отсрочке выплат, чтобы удержать коэффициент чистый 
долг/Ebitda в пределах 2. В 2016 году этот показатель ожидается на уровне не выше 1,8. 
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Русалу, которому принадлежит около 28 процентов в Норникеле, дивиденды 
Норникеля помогают обслуживать долг. Глава алюминиевой компании Владислав Соловьев 
сказал в прошлом месяце, что оснований для пересмотра дивидендной политики Норникеля 
нет. 

Finans 
 

Авиакомпании NordStar исполняется семь лет 
17 декабря 2008 года решением совета директоров ГМК "Норильский никель" на базе 

ОАО "Авиакомпания "Таймыр" был основан Московский филиал под торговой маркой 
NordStar. Новой авиакомпании предстояло выполнять функцию социального перевозчика 
Норильского промышленного района и обеспечивать потребности жителей Норильска в 
авиасообщении с крупными городами России.  

 За семь лет компания NordStar сумела не только выполнить поставленные задачи, но и 
развить маршрутную сеть и увеличить авиапарк, войдя в число крупнейших российских 
авиакомпаний с пассажиропотоком более 1 млн. человек в год, отмечает пресс-служба 
перевозчика.  

 Седьмой год работы авиакомпании ознаменовался развитием географии полетов и 
открытием новых рейсов. Как сообщалось ранее, к началу осенне-зимнего расписания были 
открыты ежедневные прямые рейсы из московского аэропорта "Домодедово" в Сочи, 
Краснодар, Махачкалу, Минеральные Воды, Ростов-на-Дону. Новые маршруты расширили 
перечень трансферных направлений для жителей Норильска, путешествующих через 
столичный аэропорт в города РФ.  

 В течение года авиакомпания принимала активное участие в правительственной 
программе субсидирования региональных маршрутов – успешно выполняются полеты более 
чем по 10 субсидированным направлениям из Красноярска, Новосибирска, Омска, 
Екатеринбурга и других городов.  

 В сложный для авиационной отрасли год перевозчик сохранил пассажиропоток на 
запланированном уровне. В ноябре был перевезен миллионный пассажир, которым стала 
жительница Норильска Галина Бертникова, сотрудница Медного завода Заполярного 
филиала "Норникеля". По результатам работы текущего года планируемый пассажиропоток 
превысит 1 млн. 200 тыс. человек.  

 "Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Реальная заработная плата жителей края снизилась. По данным Красноярскстата, 
покупательская способность жителей края упала. 

Как сообщает пресс–служба Красноярскстата, реальная заработная плата населения 
края уменьшилась на 7,2%. Это значит, что красноярцам уже сейчас приходится экономить на 
отдельных статьях расходов, в том числе на продуктах питания. При этом среднедушевые 
денежные доходы населения составили 25670 рублей в среднем в месяц и по сравнению с 
январем — октябрем 2014 года увеличились на 9,1 процента. 

Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата составила 34990 рублей. 
«В период с января по октябрь 2015 года на покупку товаров и оплату услуг население 

израсходовало 56,7% денежных доходов, на оплату услуг — 14,4%, на оплату обязательных 
платежей и взносов — 13,2%. На формирование сбережений использовано 14,1% денежных 
средств», — рассказали в ведомстве. 

Уменьшение денег на руках у населения составило 2,3%. Красноярцы по прежнему 
«живут в долг». Превышение денежных расходов населения над доходами составило 16,8 
миллиарда рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
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В Подмосковье поймали подозреваемого в продаже смертельного «виски» 
красноярцам 

В Красноярск из Московской области доставили подозреваемого в продаже ядовитого 
виски красноярским распространителям. О том, как продолжается расследование уголовного 
дела по фактам гибели жителей города в результате отравления алкогольным 
фальсификатом (п. «в» ч. 2 ст. 238 УК РФ — производство либо сбыт товаров и продукции, не 
отвечающих требованиям безопасности жизни или здоровья потребителей, если они 
повлекли по неосторожности причинение тяжкого вреда здоровью либо смерть человека), 
рассказали в ГСУ Следственного комитета по краю. 

По последним данным, одиннадцать красноярцев погибли в результате отравления 
фальсифицированной алкогольной продукцией. Все погибшие — жители краевого центра: 
восемь мужчин и три женщины. 

Один из подозреваемых, 22-летний житель Красноярска, в ходе допроса сообщил 
следователю, что приобретал контрафактный алкоголь у жителя Московской области. 
Следственно-оперативная группа в кратчайшие сроки установила его местонахождение. 16 
декабря в городе Домодедово был задержан 30-летний житель Мытищ Московской области. 
Сейчас он доставлен в Красноярск. 

Подозреваемый пояснил, что контрафактную алкогольную продукцию под брендами 
элитных марок он реализовывал в том числе в Красноярский край. 17 декабря в отношении 
подозреваемого судом избрана мера пресечения в виде заключения под стражу. 

По уголовному делу продолжаются следственные действия, направленные на 
установление всех обстоятельств происшествия. Оперативным службам даны поручения по 
скорейшему установлению всех без исключения лиц, причастных к изготовлению и 
распространению «смертоносного зелья», а также источников мест хранения опасной 
спиртосодержащей жидкости и изъятию ее из оборота. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Основные темы пресс-конференции Путина. Что можно вынести из очередного ежегодного 
общения российского президента с журналистами.  

Президент России Владимир Путин в четверг провел традиционную пресс-конференцию 
и в течение 3 часов 7 минут отвечал на вопросы российских и иностранных журналистов. 
Основные моменты, которые можно вынести из общения главы государства с прессой, звучат 
следующим образом: 

- Путин рассчитывает, что правительство в начале 2016 года отменит транспортный 
налог для большегрузов из-за "Платона". Он также предложил подумать о введении годовых 
или сезонных патентов для дальнобойщиков. 

- Российская экономика уже преодолела пик кризиса. Хотя заложенный в бюджете на 
2016 год прогноз цены на нефть в $50 за баррель, возможно, придется корректировать. Но 
спешить с пересмотром бюджета правительство не будет. 

- Россия не считает Турцию враждебной страной, но Турция совершила враждебный акт, 
и это привело к определенным последствиям. Сбив российский Су-24, Турция поставила в 
неудобное положение и своих партнеров по НАТО США. "Если кто-то в турецком руководстве 
решил лизнуть американцев в одно место, то не знаю, правильно они поступили или нет", - 
констатировал президент РФ. 

- Часть акций госкомпаний, таких как, например, "Роснефть", может быть 
приватизирована, но контрольный пакет в любом случае останется у государства. 

- Работой правительства глава государства в целом доволен. 
- Пенсионный возраст рано или поздно придется повышать. Хотя сам Путин считает, что 

время не пришло, эксперты советуют с этим вопросом не затягивать. Президент также 
надеется, что в 2016 году пенсии в стране удастся проиндексировать на фактический уровень 
инфляции. 
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- Новая исламская антитеррористическая коалиция, в которую вошли, в том числе, 
Саудовская Аравия и Турция не является антироссийской. Но смысла ее создания Владимир 
Путин не нашел. А свою базу в Латакии РФ может и оставить. 

- Граждане России в зоне конфликта на Украине присутствуют, но это не кадровые 
военные. Россия в свою очередь готова воздействовать на ополченцев ради минских 
соглашений, но рассчитывает на конструктивную позицию Киева. 

- Отношения с Украиной после отмены с с 1 января режима свободной торговли 
ухудшатся, но это не санкции против соседней страны. Это переход на режим наибольшего 
благоприятствования в торговле. 

- Россия рассчитывает на нормализацию отношений с Грузией и готова отменить 
визовый режим. 

- Урезать зарплаты топ-менеджерам нельзя, чтобы не упустить высококлассных 
специалистов. Но они могли бы больше жертвовать на благотворительность. "Надеюсь, они 
меня услышат", - сказал президент. 

- Контрольное управление президента реагирует на появляющуюся в СМИ информацию, 
касающуюся деятельности чиновников или бизнеса их детей, хотя и не всегда свою 
деятельность афиширует. 

- Президент уклонился от ответа на вопрос о своей дочери и напомнил, что не обсуждает 
свою семью. 

INTERFAX.RU  
 

Пять самых обсуждаемых ответов Путина в западных СМИ 
 В четверг состоялась одиннадцатая большая пресс-конференция Владимира Путина, в 

ходе которой российский президент отвечал на вопросы журналистов в прямом эфире. 
Итальянское издание Il Giornale отмечает, что основное внимание на пресс-

конференции, подводящей итоги 2015 года, было уделено внешней политике. 
«Говоря о Сирии, президент России дал понять, что не изменил своей позиции 

относительного того, что определять будущее страны должны сами сирийцы», — пишет 
издание. Комментируя слова российского президента об отношениях с Турцией, Il Giornale 
отмечает, что в отношении Анкары «Путин не пожалел слов». «После “враждебного акта” с 
Су-24, Турция по-прежнему остается врагом номер один», — говорится в статье. 

Британское издание Daily Express обратило внимание на резкую критику Путина в 
отношении властей Турции, отмечая, что напряжение в отношениях между странами не 
предвещает ничего хорошего и для Евросоюза. Речь главным образом идет о приостановке 
переговоров по «Турецкому потоку» и изменении энергетической карты Европы. «Отраслевые 
эксперты прогнозируют, что Турция столкнется с “катастрофой” в результате 
дипломатических последствий после инцидента с Су-24, которая будет иметь далеко идущие 
последствия», — говорится в статье. 

Отсутствие перспектив в отношениях между Россией и Турцией, судя по словам 
российского президента, отметил и корреспондент немецкого телеканала ZDF Голине Атай, 
заявив, что «свет надежды на горизонте пока не брезжит». 

С особенным вниманием западная публика отнеслась к заявлениям Путина на тему 
присутствия «людей, решающих «определенные вопросы», на Украине. 

«Мы никогда не говорили, что там нет людей, которые занимаются там решением 
определенных вопросов, в том числе, в военной сфере, но это не значит, что там 
присутствуют регулярные российские войска. Почувствуйте разницу», — заявил Путин. 
Однако практически все крупнейшие западные СМИ увидели в этих словах «первое 
публичное признание российского президента в том, что на Украине присутствуют военные из 
РФ». Об этом написали The Guardian, The Telegraph, Washington Times, Newsweek и другие. 

Также большой резонанс вызвали заявления российского президента о своем отношении 
к кандидату в президенты США Дональду Трампу. 

 «Любовь между Дональдом Трампом и Владимиром Путиным, похоже, взаимна», — 
написал обозреватель издания Politico, отмечая, что Трамп неоднократно выражал свое 
восхищение российским президентом и ставил его в пример американскому руководству в 
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качестве сильного лидера. «Путин дал восторженный отзыв в отношении одного из 
самых спорных кандидатов на пост президента США», — написал обозреватель CNBC в 
статье с заголовком «Действительно ли Путин только что прорекламировал Дональда 
Трампа?». 

А заявление российского президента о Йозефе Блаттере пришлись западной публике 
совсем не по вкусу, сообщает Independent. 

«Йозеф Блаттер — очень уважаемый человек, который очень много сделал для развития 
мирового футбола. Вы понимаете, его вклад в гуманитарную сферу в мире колоссален, — 
заявил Путин. — Ведь он использовал всегда, пытался использовать футбол не просто как 
спорт, а как элемент сотрудничества между странами и народами. Вот кому нужно давать 
Нобелевскую премию мира». 

«Не понимаю, Путин хвалит Блаттера или высмеивает Нобелевскую премию?», — 
цитирует издание слова шведского журналиста Карла Фрида Клеберга. А у спортивного 
обозревателя New York Times Джулиет Макур даже не нашлось подходящих слов, чтобы 
выразить свое негодование, пишет издание. 

Корреспондент американского телеканала CNN Ник Робертсон отметил, что во время 
пресс-конференции Путин был предельно честен и не пытался сглаживать углы, когда 
говорил о состоянии экономики страны. 

«В своем вступительном заявлении он не стал винить какие-либо внешние факторы. Он 
не стал винить США или же, скажем, страны Персидского залива — Саудовскую Аравию и 
другие — за то, что они не сокращают добычу нефти и сохраняют низкие цены. И это 
достаточно интересно», — заявил Робертсон. 

В целом большинство западных СМИ отметили позитивный настрой Путина, как в 
отношении внутриполитических вопросов, которые придется решать в будущем году, так и в 
вопросах внешней политики. Так, например, американское издание New York Times отмечает, 
что Путин направил позитивные сигналы в адрес раунда переговоров по плану 
урегулирования конфликта в Сирии, сообщив, что он может в значительной степени 
поддержать американский план, описанный Керри во время их встречи на этой неделе. 

РИА Новости 
 
Повышение пенсионного возраста должно осуществляться не одномоментно - глава 
комитета Госдумы     

Возможное повышение в будущем пенсионного возраста не должно касаться тех 
граждан, кому осталось доработать до пенсии несколько лет, заявила журналистам глава 
комитета Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов Ольга Баталина.  

"Считаю, что в целом повышение пенсионного возраста должно осуществляться не 
одномоментно, а поэтапно, что оно не должно затрагивать людей, которым осталось 
доработать до пенсии несколько лет", - сказала О.Баталина.  

Так, она прокомментировала заявление РФ Владимира Путин, сделанное сегодня в 
ходе пресс-конференции, о том, что в ближайшее время пенсионный возраст повышаться не 
будет.  

По словам О.Баталиной, президент еще раз однозначно "успокоил людей", заявив, что 
в ближайшие годы пенсионный возраст в России не будет повышен.  

"Ключевой показатель в этом вопросе - это средняя продолжительность жизни людей, 
которая устойчиво растет на протяжении всех последующих лет, но она еще недостаточна 
для того, чтобы увеличивать пенсионный возраст", - отметила парламентарий. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Индекс экономического настроения россиян в ноябре существенно снизился - ученые     

Финансовый университет при правительстве РФ опубликовал первый индекс 
социально-экономических настроений населения (ИФУ- индекс финансового университета). 
Индекс будет обновляться ежемесячно, чтобы власть и бизнес могли в динамике оценить 
психологическое самочувствие россиян.  
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Как говорит один из изобретателей индекса, директор департамента социологии 
Финансового университета Алексей Зубец, индекс настроений россиян одновременно 
рассчитывается из 6 оценок: материального благополучия населения, динамики доходов, 
уровня потребительской и финансовой активности. "Немаловажную роль играет оценка 
уровня физической безопасности населения в местах проживания. Напряженность рынка 
труда и поиск работы либо отсутствие такового - тоже влияет на настроения граждан в 
целом", - рассказывает А.Зубец.  

Для дополнительных оперативных данных при расчете индекса будут также 
использоваться сведения о выработке в стране электроэнергии за каждый прошедший месяц, 
учитываться информация о погрузке грузов в системе РЖД, пишет "Российская газета". 
Чтобы проанализировать дела в регионах, будут использовать статистику Росстата по уровню 
доходов, промпроизводству, миграции, правонарушениям и другим показателям.  

В ноябре, согласно расчетам, проведенным социологами Финуниверситета, значение 
ИФУ ухудшилось: индекс снизился до 1,8 против 3,0 в октябре 2015 года. Наибольшие 
значения индекса социологи зафиксировали в Курской, Мурманской и Пензенской областях, 
Забайкальском крае и в Якутии. Отрицательные значения отметили в Курганской, Омской, 
Новосибирской областях, в Хабаровском крае,  

Как отмечают ученые, в ноябре заметно упало число семей, которые питаются вне 
дома, что свидетельствует о дальнейшем снижении доходов домохозяйств. Снизилось число 
тех, кто намерен в ближайшее время купить автомобиль или недвижимость. Несколько упала 
финансовая активность россиян: в стране по-прежнему увеличивается число тех, кто 
сберегает, одновременно падает численность потенциальных получателей кредитов, 
превышая прирост количества "сберегателей". А это двойственное финансовое положение 
также влияет на значение ИФУ.  

Исследования показали, что в ноябре упал объем продаж золотых изделий, что также 
свидетельствует о снижении реальных доходов населения и инвестиционной активности 
россиян.  

Финмаркет 
 

В ноябре реальные доходы россиян снизились на 5,4%, зарплата упала на 9% - Росстат     
          Реальные располагаемые денежные доходы населения РФ в ноябре 2015 года 
уменьшились на 5,4% по сравнению с ноябрем 2014 года после снижения на 5,6% в октябре, 
4,3% в сентябре, на 5,3% в августе, на 2,0% в июле, на 3,0% в июне, на 6,3% в мае, на 3,9% в 
апреле, на 1,6% в марте, на 1,6% в феврале и на 0,7% январе, сообщил Росстат.  

В целом за январь-ноябрь доходы населения в реальном выражении сократились на 
3,5%. Как сообщалось, в 2014 году доходы снизились на 0,7% в реальном выражении по 
сравнению с 2013 годом. В 2013 году был зафиксирован рост на 4%.  

В номинальном выражении среднедушевые доходы в ноябре 2015 года составили 30,688 
тыс. рублей (рост на 6,6% в годовом выражении).  

Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата в ноябре, по 
предварительным данным Росстата, составила 33,857 тыс. рублей, по сравнению с ноябрем 
2014 года она повысилась на 4,6%.  

В то же время в реальном выражении средняя зарплата упала в ноябре в годовом 
исчислении на 9%, а в целом за 11 месяцев она снизилась на 9,2%. 

ИА "Финмаркет" 
 

Россия поднялась на семь пунктов в индексе человеческого развития ООН 
Организация Объединенных Наций выпустила очередной ежегодный отчет о развитии 

человеческого потенциала «Индекс человеческого развития». 
В этом году список стран, признанных наилучшим местом для жизни, вновь, как и в 

прошлом году, возглавила Норвегия. 
Вообще же, Норвегия в 12-й раз за четверть века исследований возглавляет этот список, 

отмечает Би-би-си. 
Далее в этом году за ней идут Австралия, Швейцария и Дания. На восьмом месте - США. 
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Россия занимает в этом списке 50-е место из 188, поднявшись на семь ступеней 
по сравнению с предыдущим годом. 

Украина оказалась на 81-м месте индекса, Турция - на 72-м. 
Замыкают мировой рейтинг Центральноафриканская республика, Эритрея, Чад, Бурунди 

и на последнем месте Нигер. 
Рейтинг ООН составляется с учетом продолжительности жизни жителей страны, 

образования, доходов и уровня преступности. 
Infox.ru 

 
7. РАЗНОЕ 
 
Новой России нужна новая элита. Обзор блогосферы 

Скандал с запретом 38-го выпуска авторской программы Никиты Михалкова «Бесогон», 
посвященной проблеме русофобии на центральных российских телевизионных каналах (!), 
говорит о том, что передача оправдала свое название — бесы засуетились и проявили себя. 

Казалось бы, что здесь такого — проанализировать публичные высказывания публичного 
лица? Однако почему-то в моноэтнической стране, которой является Россия — более 80% 
которой составляют русские, оказались дозволены неуважительные высказывания к русским, 
а вот позиция в их защиту — под запретом. Ответ здесь очевиден — те, кто на словах говорит 
о якобы защите интересов России, зачастую делают это только на словах, на деле же делают 
все, чтобы навредить. Только делают это грамотно, так, чтобы высочайшее око не заметило. 

Не могу не согласиться с Эдуардом Бировым: «Возмущение Никиты Михалкова 
русофобией спортивного комментатора «Матч-ТВ» и ее прикрытие со стороны медиа-
менеджеров вскрывает важную проблему — на федеральных каналах и в авторитетных 
российских СМИ по-прежнему работают люди, для которых русский мир либо сродни 
ненаучной фантастике, либо внутренне враждебен их ценностям и установкам. И это 
проблема уже не столько внутрикорпоративная (чем и объяснил телеканал «Россия 24» отказ 
в эфире Михалкову), сколько общероссийская и цивилизационная. Ключевая проблема для 
российского информационного пространства.  

«Бесогон» Никита Сергеевич со свойственной ему интуицией и режиссерской цепкостью 
уловил и обнажил, может, даже того не желая, принципиальный момент, который до того 
времени как-то был в тени. Проведя параллель между хамскими выступлениями 
Ганапольского в украинских СМИ, русофобскими твиттер-сообщениями российского 
спортивного комментатора Андронова и тем, что ответ на них Алексея Пушкова в эфире ТВЦ 
был при повторе вырезан, а затем другой общероссийский канал отказался показывать 
программу самого Михалкова — он заострил внимание на том, что немало российских 
журналистов и руководителей федеральных СМИ относятся к русскому миру так же, как и 
нынешние киевские власти. Просто скрывают это». 

Два наиболее важных момента в этой фразе: во-первых, что это «ключевая проблема 
для российского информационного пространства», во-вторых, «немало российских 
журналистов и руководителей федеральных СМИ относятся к русскому миру так же, как и 
нынешние киевские власти». Как сказал на одной из своих первых планерок руководитель 
одного центрального канала — «Вы не смотрите, что я говорю по телевидению. Я говорю 
одно, а думаю другое». То есть проблема носит массовый и системный характер — «Россия 
24», ТВЦ, «Матч ТВ». Кто-то может привести другие примеры, в том числе из недалекого 
прошлого РИА Новости, например, когда в российское информационное пространство 
транслировались под одним названием новости с одним содержанием, а в западное — 
совсем с иным. По сути, либералы продолжают управлять российскими электронными СМИ. 
О какой патриотической информационной политике в данном случае может идти тогда речь? 
Как только Никита Михалков попробовал сказать главное — его тут же одернули. А что 
говорить тогда об остальной части патриотического российского информационного 
пространства, которое продолжает прозябать на задворках, не имея никакого 
финансирования от государства и работая за свои? Где государство? С кем оно? 
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Дело в том, что значительная часть московской элиты, особенно в масс-медиа, не 
принимает Россию Путина, не принимает Русский мир, не принимает тяжелый путь страны к 
возвращению в мировые лидеры. Им это не надо, поскольку несет с собой 
непредусмотренные риски и отказ от прежнего весьма небедного существования. Плюс 
социальные лифты немного начали работать, а кому хочется уступать денежное место тем, 
кто готов на нем рвать и метать за страну? Поэтому эта часть элиты просто мимикрировала, 
сменила окрас, но не сущность. 

И опять не могу не согласиться с Эдуардом Бировым: «После Крыма и всплеска 
патриотических настроений эфир российского телевидения, конечно, сменился на 
соответствующий историческим вызовам и курсу власти. Но это внешний, публичный тренд, а 
внутри самого медийного цеха многие остались, как говорится, при своих убеждениях. 
Говорят в эфир «Крым наш», а сзади скрещивают пальцы. Освещают борьбу Новороссии — и 
не верят в идеалы борьбы. Говорят о том, что Украина и Запад — агрессоры, а сами считают, 
что виноват Кремль и личные амбиции Путина. Подмигивание зачастую довольно откровенно 
выражается в нездоровом сарказме ко власти и в целом ко всему традиционно русскому. 
Священники РПЦ для них «доставшие всех попы», георгиевская ленточка — «проект 
Миронюк», ностальгирующие по советской власти — «совки», возрождение российской армии 
— «военщина», великая российская история — «набор преступлений и дичи» и тому 
подобное. 

Скажу больше, порой убеждения условного работника «Первого канала» не слишком 
отличаются от мнения условного работника «Эха Москвы». Просто один калымит на «режим», 
а другой — на «свободную прессу». Мне доводилось слышать от редактора федерального 
информационного агентства, как он при устройстве на работу спрашивал, а пойдет ли 
претендент на митинг Навального поддержать демократию. В другом крупном издательстве 
HR-команда при найме кадров исследовала записи претендентов в соцсетях — поддерживает 
«режим» или «демократию».  

Могу только полностью поддержать данные слова эксперта, так как сам не раз был 
свидетелем истинного отношения медийной «элиты» к новому курсу России. Но тихонько 
сидят и «калымят». Но как только Путин даст слабину, они готовы тут же поднять головы. И 
коллективное «Эхо Москвы» польется почти изо всех щелей. В чем проблема? Проблема в 
кадрах. Проблема в том, что плохо работают социальные лифты. В региональных СМИ и в 
интернете полно профессионалов, которые действительно на высоком информационно-
медийном уровне смогут проводить курс Путина в жизнь. Только кто ж их подпустит к тому 
уровню, где можно проводить? 

«Отсюда, кстати, и такая топорность и перебор в пропаганде, которые заметны чем 
дальше, тем больше. Причиной тому не чрезмерное усердие и мракобесие, как можно было 
бы предложить, а ровно наоборот — насмешка над патриотизмом и ценностями русского 
мира. Когда принципиально не согласен с «политикой партии», но вынужден ей подчиниться, 
то лучшая возможность противостоять — довести ее до абсурда. 

Хотите патриотизм? Вот вам его в таком виде и количестве, чтобы всех тошнило от 
патриотизма, а вернее, от великодержавного шовинизма. Хотите критику Запада? Вот вам 
примитивные антизападнические кривляния. Хотите образ современной России? Подгоним 
Стивена Сигала, Депардье и Роя Джонса как новых русских, а потом поиздеваемся над ними 
при удобном случае. 

В результате ток-шоу на политические темы превращаются в нескончаемый балаган 
надоевших спикеров, в котором все меньше адекватности и все больше истерики. А 
информационная повестка дня главных каналов ограничивается исключительно 
бандеровцами и ценой на нефть, в то время как развитие собственной страны просто 
замалчивается. 

Скажем, показали ли российским гражданам исторический процесс прокладывания 
электрического кабеля по дну Керченского пролива? А ведь это сложнейшая задача, которую 
в авральных временных рамках решали сутками напролет в любую погоду. Сняли ли ход 
уникальной стройки по восстановлению Саяно-Шушенской ГЭС? Много ли мы видим на 
российском телевидении отчетов о заводах, агрокомплексах, тихих подвигах учителей, 
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врачей, рабочих? Нет этого в эфире. А знаете почему? Потому что редакторы считают это 
неинтересным по сравнению с криминалом и развлекухой» — отмечает Эдуард Биров. 

Все так. Добавить просто нечего. Первые кнопки начинают терять контакт с реальностью. 
Люди устали от крикливых шоу и балагана. Нужны спокойные, но интересные передачи с 
участием экспертов, чтобы люди слышали аргументы, а не площадную брань, чтобы 
получали информацию, знания и потом могли формировать самостоятельную способность 
суждения. Нужна позитивная повестка дня, с реальными, а не выдуманными проблемами. С 
реальными героями. С реальными буднями. А так, каналы гонятся за рейтингами, а люди 
начинают от всего этого дуреть и недоумевать — куда смотрит государство? 

«Молчать и делать вид, что ничего не происходит, не менее преступно. Ибо это дает 
благодатную почву для распространения заразы. На Украине домолчались до беды. Ведь 
здесь активные участники гражданской войны и приверженцы массового истребления 
населения юго-востока — наследники тех самых бандеровцев, преступления и само 
существование которых обсуждать считалось чуть ли не преступлением. Да об этом орать 
надо. И выжигать каленым железом. Пока не поздно…» — эти слова Никиты Михалкова 
должны звучать набатом в нашей борьбе за Россию, потому что колокол уже звонит, а 
рассчитывать в трудную минуту на центральные электронные и печатные СМИ будет 
большой глупостью.  

Если говорить по сути, то стране нужна новая кадровая революция в центральных 
печатных и электронных СМИ. И не надо бояться, что придут люди якобы неподготовленные. 
СМИ — это такая вещь, где-либо человек уходит, либо становится профессионалом в очень 
сжатые сроки, независимо от уровня этого СМИ. И ведущую роль в этом процессе может 
занять администрация президента, ломая ту медийную, и не только медийную, систему, 
которая во многом работает не то что вхолостую, но откровенно против курса Путина, 
занимаясь, кто тихим саботажем, а кто — откровенными кривляниями. Новой России нужна 
новая элита. 

Regnum 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70, 58 ▲ 0, 18 

EUR 76, 68 ▼0, 36 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


